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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В столице Таймыра обсудили состояние работы по воинскому учету и бронированию 
граждан, пребывающих в запасе в организациях муниципального района 

В администрации муниципального района прошел инструкторско-методический сбор 
«Организация работы по бронированию граждан РФ, пребывающих в запасе Вооруженных 
Сил РФ и работающих в организациях, на период мобилизации и на военное время» (далее – 
сбор). Участие в нем приняли более 30 руководителей и специалистов, отвечающих за 
решение вопросов воинского учета и бронирования граждан, пребывающих в запасе.  

Провела сбор ведущий специалист отдела по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами, секретарь районной комиссии по бронированию граждан, 
пребывающих в запасе Ольга Ананьева.  

Первым с докладом о состоянии воинского учета в организациях, предприятиях и 
учреждениях муниципального района в 2018 году и предложениями по его улучшению в 2019 
году выступил начальник Отделения планирования, предназначения, подготовки и учета 
мобилизационных ресурсов и воинского учета военного комиссариата города Норильск и 
Таймырского Долгано-Ненецкого района Красноярского края Алмаз Габбасов. После чего его 
помощник Тамара Зинченко рассказала об осуществлении воинского учета в организациях.  

 Анализ состояния работы по бронированию граждан, пребывающих в запасе в 
организациях Таймыра, а также о методике выработки согласованных подходов к решению 
проблемных вопросов в сфере бронирования представила вниманию собравшихся Ольга 
Ананьева.  

Кроме того, для участников сбора было проведено инструкторско-методическое занятие 
по заполнению бланков воинского учета и спецучета.  

Подводя итоги работы сбора, Ольга Владимировна отметила: «В целом предприятия, 
организации и учреждения Таймыра с задачами, которые стояли перед нами в вопросах 
воинского учета и бронирования граждан, пребывающих в запасе в 2018 году – справились». 
Также она выразила надежду, что проведенное мероприятии повысит степень 
взаимодействия и взаимопонимания между участниками сбора при решении поставленных 
задач. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершилась регистрации кандидатов в Горсовет 

По информации Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной 
комиссии №1 Красноярского края из 61 заявления от кандидатов в депутаты в Дудинский 
городской Совет зарегистрировано – 45. Часть заявителей по разным причинам сняли свои 
кандидатуры, нескольким было отказано в регистрации избирательной комиссией, одного – 
сняли по решению суда. 

Повторные выборы в Дудинский городской Совет депутатов четвёртого созыва 
состоятся 9 декабря текущего года. Горожане, которые по уважительной причине в день 
голосования не смогут прибыть на свои избирательные участки, смогут проголосовать 
досрочно в территориальной избирательной комиссии с 28 ноября по 4 декабря, а с 5 по 8 
декабря это можно будет сделать в помещениях участковых избирательных комиссиях. Кроме 
того, проголосовать досрочно смогут работники шести промысловых точек, находящихся в 
районе Усть-Авамских Крестов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске из-за возгорания эвакуировали всех посетителей СРК «Арена» 

Сообщение о задымлении в аквапарке, расположенном в СРК «Арена» поступило на 
пульт дежурного пожарной охраны сегодня в 18:42. 

К зданию прибыли пожарных семь пожарных машин, но их помощь не потребовалась. 
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По информации Управления ГОиЧС Администрации Норильска, в 18:47 службой 
101 проведена разведка и обследование здания для обнаружения очага возгорания. Как было 
установлено, в техническом помещении водоподготовки аквапарка обнаружено короткое 
замыкание в электронасосе, последствия которого были оперативно ликвидированы. 

Из здания были эвакуированы 1350 человек. Никто не пострадал. 
Сейчас проводится проверка и расследуются причины случившегося. Выходы 

перекрыты, работа центра на сегодня не возобновляется. 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
150 млрд рублей вложит Норникель в проект, который позволит сократить выбросы 
диоксида серы в Норильске на 75 процентов 

Флагманским назвал «серный проект» компании статс-секретарь — вице-президент 
Норникеля по взаимодействию с органами власти и управления Владислав Гасумянов. Его 
реализация началась в сентябре, завершится — в 2023 году. Общая стоимость составит 
около 150 млрд рублей. Проект предусматривает создание производства по утилизации серы 
на двух предприятиях Норникеля — Медном и Надеждинском заводах в Норильске. В 
результате выбросы диоксида серы должны сократиться на 75 процентов. 

 «Серный проект» сейчас стал частью федеральной программы «Чистый воздух» и 
нацпроекта «Экология». По словам Владислава Гасумянова, для компании он носит 
преимущественно экологический характер. В то же время природоохранный аспект есть 
сейчас во всех модернизационных программах, реализуемых на предприятиях Норникеля. 

«На Кольском полуострове (там тоже наши предприятия) мы построили кобальтовое 
производство, которое базируется технологически на новой основе. То есть там нет плавки и 
ничего в воздух не выбрасывается. И вот этот подход — современных технологий с фокусом 
на экологию, он, конечно, дает свой эффект», — сказал Владислав Гасумянов, выступая на 
планарном заседании федерального форума «Дни Арктики в Москве». 

Вестник СЗФО 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Краевой бюджет на 2019-2021 годы принят в первом чтении. После проведения 
Универсиады акценты бюджетной политики сместятся в сторону городов и районов 
края.  

Проект краевого бюджета на 2019 год и плановый период 2020-2021 годов принят на 
сессии Законодательного собрания края в первом чтении. Депутаты проголосовали за 
концепцию проекта бюджета, прогноз социально-экономического развития края на 
ближайшие три года, основные направления бюджетной и налоговой политики, а также 
параметры главного финансового документа. 

Выступая перед депутатами, заместитель председателя правительства края - министр 
финансов края Владимир Бахарь рассказал, что в основу расчета доходов краевого бюджета 
положен прогноз социально-экономического развития края, предполагающий незначительный 
рост цен на бюджетообразующие металлы. В 2019 году курс доллара запланирован на уровне 
63,9 рубля, цена на нефть – на уровне 63,4 доллара, сообщили в министерстве финансов 
края. 

С учетом данного сценария налоговые и неналоговые доходы в 2019 году 
прогнозируются в сумме около 200 млрд рублей с дальнейшим ростом на 3-5% ежегодно. 
Основой роста экономики станет реализация крупных проектов в добывающем секторе, 
металлургии, нефтепереработке, лесном комплексе. Объем инвестиций в крае в 2019 году 
увеличится до 450,8 млрд рублей, к концу прогнозного периода достигнет около 500 млрд 
рублей.  

Как отметил Владимир Бахарь, во внесенном проекте краевого бюджета объем дотаций 
и целевых средств из федерального бюджета предусмотрен ниже, чем в текущем году. Это 
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связано с завершением мероприятий по подготовке к Универсиаде, а также тем, что 
значительные объемы федеральных средств еще не распределены между регионами. 

Расходы краевого бюджета сформированы по программному принципу, т. е. 
предполагают финансирование 22 государственных программ. Безусловным приоритетом 
является выполнение всех социальных обязательств и гарантий, предусмотренных 
действующим законодательством. Проиндексирован целый ряд социально значимых 
расходов. 

«Проект бюджета предусматривает рост расходов на обеспечение увеличенного с 1 
сентября 2018 года минимального размера оплаты труда и его повышение с 1 января 2019 
года до 18 048 рублей в центральных и южных районах края с учетом дифференциации по 
территориям края. Продолжится выполнение достигнутых целевых показателей по 
заработной плате работников бюджетной сферы, обозначенных в указах президента. Также с 
1 октября 2019 года запланирована индексация зарплаты всех остальных работников – тех, 
кто не подпадает под указы и повышение МРОТ – на 4,3%. Дополнительная нагрузка на 
краевой бюджет в связи с увеличением заработной платы в 2019 году составит около 9,5 
млрд рублей», – отметил вице-премьер. 

После проведения Универсиады акценты бюджетной политики сместятся в сторону 
городов и районов края. «Новой задачей бюджетной политики является содействие 
устойчивому развитию муниципальных образований края. Управленческие и финансовые 
ресурсы мы направим на поддержку территорий и развитие локальной экономики», – 
рассказал Владимир Бахарь.  

В проект бюджета включены социальные объекты, в том числе те, строительство 
которых в предыдущие годы откладывалось. В ближайшие три года будут строиться 15 школ, 
9 детских садов и 4 спортивных зала в школах. Начнется строительство нескольких 
спортивных объектов в территориях. Планируется возведение 41 ФАПа, начало 
строительства поликлиники и двух родильных домов. Предусмотрено продолжение 
реставрации объектов культурного наследия в Енисейске к 400-летию города. Планируется 
обновление двух судов речного флота, ремонт аэропорта в Хатанге. Возобновляется 
программа переселения граждан из аварийного жилья. 

По словам вице-премьера, новацией бюджетной политики на предстоящий период 
станет выполнение стратегических задач развития страны, поставленных в новом майском 
указе президента. «На сегодняшний день краю уже выделены дополнительные федеральные 
средства на национальные проекты, которые учтены в представленной правительством края 
поправке, – подчеркнул Владимир Бахарь. – С учетом этого доходы и расходы краевого 
бюджета увеличиваются в 2019 году на 9,7 млрд рублей, в 2020 году – на 5,3 млрд рублей, в 
2021 году – на 12 млрд рублей». Дополнительно выделенные средства будут распределены 
ко второму чтению проекта бюджета. 

Параметры проекта главного финансового документа на 2019 год с учетом поправки 
выглядят следующим образом: доходы – 223,7 млрд рублей, расходы – 237,1 млрд рублей. 
Дефицит бюджета составит 13,4 млрд рублей.  

«Важно, что мы продолжаем политику снижения дефицита. В 2020 году он составит 8,9 
млрд рублей, а в 2021 году планируется выход на бездефицитный бюджет», – отметил 
Владимир Бахарь. 

После обсуждения депутаты Законодательного собрания края проголосовали за 
предложенные изменения. Дальнейшее постатейное рассмотрение проекта краевого 
бюджета на 2019-2021 годы продолжится в профильных комитетах парламента. Второе и 
окончательное чтение документа состоится 6 декабря на сессии Законодательного собрания 
края. 

«Заполярная правда» 
 
«Дышать не очень приятно, но мы работаем»: федеральный министр оценил экологию 
Красноярска 

Министр природных ресурсов и экологии Российской Федерации Дмитрий Кобылкин и 
полпред президента России в Сибирском федеральном округе Сергей Меняйло остались 
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довольны тем, как Красноярск и край работает над оздоровлением экологии. Чиновники 
приехали в город сегодня, 23 ноября, с рабочим визитом. 

После проверки ряда красноярских предприятий, в том числе ТЭЦ, оба чиновника 
отметили, что Красноярск очень изменился в плане городской среды и ситуации с воздухом. 
Есть ряд сдерживающих факторов, которые не позволяют одномоментно выполнить 
поручение президента и реализовать полностью проект «Чистый воздух». Например, старое 
оборудование на предприятиях, модернизировать которое обойдётся дороже, чем купить 
новое, или дома, отапливаемые от малых котельных.  

«Я вижу, с какой заботой власти города и края, губернатор относятся к проблеме. Её не 
замалчивают и не приукрашивают. Да, ситуация не очень хорошая. Но то, что поручение 
президента по оздоровлению экологии будет выполнено, сомнений нет. На это нужны деньги 
и время», — отметил Дмитрий Кобылкин. 

В свою очередь полпред президента Сергей Меняйло отметил, что разговор с 
представителями крупных красноярских предприятий сегодня был жестким, особенно за 
закрытыми дверьми. Всем указали на то, что надеяться на улучшение экологии только за 
бюджетные деньги невозможно — необходимо участие бизнеса.  

Министр природных ресурсов и экологии Российской Федерации Дмитрий Кобылкин и 
полпред президента России в Сибирском федеральном округе Сергей Меняйло 
комментируют экологию Красноярска 

Журналисты задали федеральным чиновникам вопрос, почувствовали ли те, приехав в 
Красноярск, своими носами какие-либо примеси в воздухе, и знают ли что-нибудь про датчики 
«черного неба», которые за свои деньги устанавливают общественники. Речь идет о проекте 
nebo.live, позволяющем онлайн видеть состояние воздуха в Красноярске. На что оба 
чиновника ответили, что дышать им было неприятно и загрязнения чувствуются, а 
приложение полезно — но не для того, чтобы создавать панику населения, а видеть динамику 
ситуации. 

newslab 
 
Красноярский край планируют газифицировать. Пятилетнюю программу должны 
рассмотреть до конца года. 

Правительство Красноярского края намерено до конца 2018 года рассмотреть 
пятилетнюю программу газификации региона, сообщает ТАСС со ссылкой на слова министра 
промышленности, энергетики и ЖКХ, прозвучавшие на Сибирском энергетическом форуме. 

Напомним, в Красноярском крае газифицирован только Норильский промышленный 
район. Он обеспечивается топливом за счет местных запасов газа. Красноярск же 
отапливается главным образом за счет угольных ТЭЦ, самая старая из которых работает с 
1943 года. Жилые дома также газифицированы в малой степени. 

При этом запасы природного газа в регионе превышают 2 трлн кубометров. Газификация 
Красноярска на начальном этапе потребует до 2 млрд кубометров газа в год. 

АиФ Красноярск 
 

Краевая служба занятости: в регионе 90% пенсионеров находят работу. В 2018 году в 
организацию обратились 3,4 тысячи пожилых людей. 

В Красноярском крае работу нашли 90% пенсионеров, обратившихся в службу занятости 
в 2018 году. Всего за помощью в подборе вакансий пришли 3,4 тысячи пожилых людей, 
сообщает корреспондент Sibnovosti.ru со ссылкой на региональное агентство труда и 
занятости населения. 

В организации отмечают, что некоторые пенсионеры согласились освоить новые 
профессии. В Красноярском крае 92 пожилых соискателя обучились профессиям 
делопроизводителя, закройщика, кассира, кондитера, водителя и охранника. 

«Многие граждане старшего возраста имеют большой опыт работы, продолжительный 
стаж и высокий уровень навыков. В отдельных случаях они готовы повышать свою 
квалификацию и даже обучаться новым профессиям, востребованным на рынке труда. 
Соискатели старшего поколения охотно заполняют ту сферу деятельности, на которую не 
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претендует молодежь. Они готовы трудиться неполный рабочий день, сезонно, временно», 
— отметил руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края Виктор 
Новиков. 

Добавим, что ранее аналитики РИА «Рейтинг» признали Красноярский край 
неблагоприятным регионом для трудоустройства пенсионеров. Исследователи рассчитали 
индекс привлекательности рынка труда для пожилых людей. Красноярский край оказался на 
51-ой строчке рейтинга. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Нарушившие границу России корабли ВМФ Украины задержаны 
Все три судна ВМС Украины, нарушившие российскую границу, задержаны в Черном 

море, для их принудительной остановки применялось оружие. Об этом сообщает Центр 
общественных связей ФСБ. 

«Нарушившие сегодня утром государственную границу России суда ВМС Украины 
“Бердянск”, “Никополь” и “Яны Капу” в 19:00 мск 25 ноября осуществили очередную попытку 
незаконных действий в пределах территориального моря РФ, — сообщили в ФСБ. — На 
законные требования сопровождавших их кораблей и катеров погранслужбы ФСБ РФ и 
Черноморского флота РФ о немедленной остановке не реагировали, совершали опасное 
маневрирование». 

По информации ФСБ, «с целью принудительной остановки украинских военных кораблей 
применено оружие». В результате в территориальных водах РФ в Черном море все три судна 
ВМС Украины задержаны.«Трем раненым военнослужащим ВС Украины оказана медицинская 
помощь», — сообщили в ФСБ. В спецслужбе подчеркнули, что угрозы их жизни нет. 

ФСБ также сообщила, что возбудила уголовное дело по факту нарушения госграницы 
тремя судами ВМС Украины. «По факту нарушения государственной границы РФ возбуждено 
уголовное дело», — подчеркнули в ЦОС ФСБ. 

ТАСС 
 

Путин предложил закрывать дела о мелких преступлениях после возмещения ущерба   
Президент Владимир Путин предложил расширить перечень преступлений, уголовные 

дела по которым подлежат прекращению после возмещения ущерба. Соответствующий 
законопроект он внес 24 ноября в Госдуму, следует из материалов нижней палаты 
парламента.  

В перечень предлагается внести преступления небольшой тяжести. Например, 
преступления предусмотренные ч. 1 ст. 146 УК (плагиат), ч. 5 ст. 159 (мошенничество, 
сопряженное с преднамеренным неисполнением договорных обязательств в сфере 
предпринимательской деятельности), ч. 1 ст. 160 (присвоение или растрата).  

Эта и другие меры, предусмотренные данным законопроектом, направлены на 
«формирование благоприятного делового климата в стране, сокращение рисков ведения 
предпринимательской деятельности, а также на создание дополнительных гарантий защиты 
предпринимателей от необоснованного уголовного преследования», говорится в 
пояснительной записке к документу.  

Правительство и Верховный суд поддержали законопроект.  
Сейчас от уголовной ответственности после возмещения ущерба освобождаются лица, 

совершившие преступления, предусмотренные, например, ч. 1 ст. 171 (осуществление 
предпринимательской деятельности без регистрации), ч. 1 ст. 191 (незаконные сделки с 
драгоценными металлами, природными драгоценными камнями либо с жемчугом), ч. 1 ст. 
185.3 (манипулирование рынком). При этом Уголовным кодексом оговорено, что от уголовной 
ответственности освобождаются только лица, впервые совершившие преступление. 

Ведомости 
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Кудрин не ожидает глобального кризиса в ближайшие два года 
Время наступления следующего глобального кризиса в мировой экономике предсказать 

сложно, но в ближайшие два года он не ожидается, заявил глава Счетной палаты РФ Алексей 
Кудрин в воскресенье в программе "Действующие лица" на телеканале "Россия-1".  

"Такие кризисы очень трудно предсказать. Все ожидают, что тот успех должен скоро 
смениться падением. Перегретость финансовых фондовых рынков в области нефти и газа, 
тоже накапливаются проблемы. Я не думаю, что такой уж большой кризис ожидается в 
течение двух лет, но мы не можем предсказать даже год. Мы понимаем, что когда-то это 
случится. Я не могу сказать, насколько вероятно это может наступить в ближайшее время, но 
то, что падение произойдет в ведущих странах — это да. Развивающиеся страны более 
уязвимы в этом смысле, нас быстрее или глубже это может затронуть", — сказал Кудрин, 
отвечая на вопрос ведущей о вероятности глобального кризиса.  

Глава Счетной палаты отметил, что российский бюджет сбалансирован при цене в 50 
долларов на нефть.  

"Мы готовы к понижению аж на 20 долларов, но в принципе с учетом резервов мы можем 
выдержать и еще меньшую (цену). В этом серьезная проблема, и наша задача — наращивать 
несырьевой экспорт", — заявил он. 

ПРАЙМ 
 

Названа цена борьбы с бедностью в России 
В регионах страны, где наблюдается высокое число бедных, людям необходимо 

предлагать работу по невысоким ставкам. С таким предложением выступил глава Счетной 
палаты Алексей Кудрин. Это заявление прозвучало в передаче «Действующие лица с Наилей 
Аскер-заде», его слова передает РБК. 

По словам Кудрина, такие социальные контракты необходимо продвигать для того, 
чтобы люди что-то делали, а не сидели дома, получая пособия по безработице. «Мы считаем, 
что еще так называемые социальные контракты нужно продвигать», — сказал он. Глава 
Счетной палаты считает, что на эти цели необходимо направлять по 10 миллиардов рублей 
ежегодно. 

Отвечая на вопрос, можно ли остановить рост числа бедных, Кудрин предположил, что 
«в этом году будет перелом». 

Ранее Кудрин говорил, что нынешний уровень бедности в стране недопустим при 
существующем уровне экономики. «Я уже говорил, что такую бедность, как у нас в стране, 
иметь позорно при таком уровне доходов ВВП на душу [населения]», — отметил он. 

В конце ноября РАНХиГС было опубликовано исследование, которое показало, что в 
России 22 процента населения живет в бедности и может позволить себе только 
минимальный набор базовых продуктов. 

В зоне потребительского риска оказались 35,6 процента россиян — они могут себе 
позволить нормально питаться и покупать повседневную одежду. В то же время они 
сталкиваются с трудностями при приобретении товаров длительного пользования — мебели 
или техники. 

Lenta.Ru 
 

ОКМО. В России могут создать единую информационную систему для 
муниципалитетов 

Органы местного самоуправления нуждаются в удобных и доступных цифровых 
технологиях, заявил первый замглавы фракции «Единая Россия» в Госдуме Виктор Кидяев в 
ходе выступления на межрегиональной конференции советов муниципальных образований 
ЦФО в Воронеже. Парламентарий отметил, что вопросы пространственного и инновационного 
развития России стоят в приоритете федеральной повестки дня. Многое делается для 
перехода к цифровым форматам управления, новым технологиям в практике госорганов, а 
также к системе «умных городов». «Это позволяет снизить потребление ресурсов, повысить 
доступность и качество услуг. Внедрение «умных» технологий уже тесно увязалось в 
сознании людей с уровнем комфортной среды проживания». По словам В. Кидяева, 
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муниципалитеты могут работать со 152 информационными системами разного 
уровня, однако отсутствует единое управленческое пространство, которое было бы доступно 
на всех уровнях власти. По этой причине Общероссийский конгресс муниципальных 
образований принял решение выступить с инициативой, которая включает комплексную 
оценку уровня информатизации муниципалитетов, создание реестра муниципальных данных, 
аудит муниципальных полномочий, а также разработку прототипа информационной системы, 
которая бы обеспечивала единое информационное пространство для органов местного 
самоуправления. «Этот проект мы делаем совместно с Минэкономразвития России. Сегодня 
обобщаем предложения, поступившие от регионов, готовим образовательную программу, уже 
приступили к созданию самой информационной системы и её тестированию с пилотными 
муниципалитетами пяти субъектов страны», — сказал депутат. Виктор Кидяев также 
проинформировал, что эти предложения будут переданы в Правительство РФ для 
совершенствования законодательства о муниципальных полномочиях. 

Парламентская газета 
 

Долги россиян перед МФО растут рекордными темпами. Граждане России просрочили 
уже свыше 40% своих займов перед МФО.  

Просроченные займы россиян перед МФО по итогам 3 квартала 2018 года составили 
35,4 млрд рублей. Доля просрочки в портфеле МФО достигла рекордных 40,3%, сообщает 
бюро кредитных историй «Эквифакс». 

Неработающий долг — это дефолтная задолженность с задержкой платежа более 90 
дней, сообщают авторы телеграм-канала Ясно-понятно. Обычно в просрочку на такой срок 
идут мелкие суммы. Зачастую это микрокредиты до зарплаты. 

При этом российский рынок микрокредитования растет гигантскими темпами. В 3 
квартале 2018 года кредитов в МФО выдали на рекордные 44,9 млрд рублей. Стоит отметить, 
что это исторический максимум в области микрозаймов. 

Рост данного показателя показывает значительную динамику: сравнительно с тем же 
периодом 2017 года объем кредитов МФО в денежном выражении увеличился в 1,4 раза. 

По мнению экспертов, в 4 квартале объем выданных микрокредитов установит новый 
рекорд и достигнет 50 млрд рублей. В результате увеличения объема выдач значительно 
вырос кредитный портфель микрофинансовых организаций. 

По результатам 3 квартала текущего года он составил 112 млрд рублей, что в 1,5 раза 
выше результатов прошлого года. Однако происходит такой взрывной рост на фоне падения 
реальных доходов населения и ужесточения политики банков по отношению к плохим 
заемщикам. 

Проще говоря, закредитованные граждане беднеют, не могут профинансировать свои 
долги перед банками и перекредитовываются в МФО под огромные проценты, где также 
начинают допускать просрочки платежей. 

Все это в итоге может стать причиной массовых дефолтов россиян по долгам как перед 
МФО, так и перед банками. В случае кризиса это может привести к тяжелым экономическим и 
социальным последствиям, полагают авторы канала. 

Авторы телеграм-канала Баблишко также считают, что когда-нибудь этот пузырь лопнет, 
и ни Центробанк, ни правительство не повлияют на это. 

Даже если не выдавать микрофинансовым организациям лицензии, они продолжат свою 
деятельность. Они могут, например, уйти в интернет и начать выдавать займы в 
криптовалюте. 

Микрокредитование изобрели в республике Бангладеш, где обычные банки не выдавали 
займы большинству бедных граждан. Микрокрозаймы получили наибольшее 
распространение в Индии, Пакистане, прочих странах Юго-Восточной Азии, а теперь и в 
России, сообщают авторы канала. 

Infox.ru 
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Россияне назвали необходимые для счастья зарплаты   
Россиянам, чтобы чувствовать себя счастливыми, достаточно получать от 116 000 до 

208 000 руб. в месяц в зависимости от региона, показало исследование сервиса SuperJob, 
результаты которого приводит «РИА Новости». Самые высокие требования у жителей 
Владивостока — им для счастья в месяц нужно 208 000 руб., что составляет 18,5 
минимальных размеров оплаты труда (МРОТ) для Приморского края.  

На втором месте оказались жители столицы, которым для счастья нужно 207 000 руб. 
или 11 МРОТ, установленных для города. Замыкает первую тройку Ростов-на-Дону, жителям 
которого необходимо 203 000 руб. в месяц, что равняется 17-ти МРОТ для Ростовской 
области.  

Санкт-Петербург оказался в середине рейтинга — жители этого города хотели бы 
получать в месяц 160 000 руб., что составляет всего 9,4 МРОТ. По этому показателю 
Петербург уступил лишь Новокузнецку, жителям которого для счастья достаточно девяти 
МРОТ в месяц для Кемеровской области или 136 000 руб.  

Самые низкие требования у жителей Набережных Челнов и Оренбурга, которые хотели 
бы получать 116 000 руб. в месяц — это чуть более 10 МРОТ для Татарстана и Оренбургской 
области.  

 Исследование проводилось с 7 по 23 ноября в городах России с населением более 500 
000 человек — всего в 37 населенных пунктах. Были опрошены 19 500 жителей России 
старше 18 лет. Респонденты отвечали на вопрос: «Сколько денег в месяц вам достаточно, 
чтобы чувствовать себя счастливым человеком?». 

Ведомости 
 

Опрос ВЦИОМ: россияне отмечают усиление социальной несправедливости 
Уже каждый третий россиянин считает, что политика властей препятствует укреплению 

социальной справедливости в обществе, свидетельствует опрос Всероссийского центра 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ).  

При этом 54% россиян считают, что уровень социальной справедливости не изменился 
за последний год. О положительных изменениях высказались 16% россиян, а 28% 
опрошенных считают, что российское общество за последний год стало менее социально 
справедливым.  

Одновременно 32% опрошенных склоняются к мнению, что власти скорее препятствуют 
социальной справедливости в обществе, 30% россиян считают, что политика властей никак 
не влияет на справедливость в обществе, 29% опрошенных полагают, что курс, который 
проводят власти, скорее способствует укреплению социальной справедливости.  

Почти 14% опрошенных считают, что для обеспечения социальной справедливости в 
обществе необходимо принять меры на государственном уровне, 11% полагают, что для 
решения проблемы необходимо следовать правилу "закон един для всех", следует также 
уделять больше внимания простым людям.  

"Вопрос справедливости нашего экономического и социального устройства - один из 
важнейших для россиян. Чтобы государственная политика больше соответствовала этому 
образу, нужно развивать экономику, обильнее финансировать ключевые социальные сферы, 
бороться с коррупцией и "чистить" чиновничий корпус от тех, кто работает на себя, а не на 
страну", - заявил глава ВЦИОМ Валерий Федоров.  
Всероссийский опрос проведен 5 ноября среди 1,6 тыс. россиян в возрасте старше 18 лет.  

По данным Росстата, в январе-сентябре на долю 10% богатых россиян пришлось 29,6% 
всех денежных доходов в стране, а на долю 10% наименее обеспеченных россиян - лишь 
2,1%. 

vestifinance.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Чисто российский парадокс: цена бензина уже не зависит от цены нефти 
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В результате страна быстро вползает в самый дикий капитализм с полным 
отсутствием конкуренции, разделом рынка между крупными игроками, имеющими 
беспрецедентные возможности манипулирования правительством 

Топливный союз заявил о том, что независимые операторы АЗС могут уйти с рынка. 
Проще говоря, обанкротиться. Причина - низкая доходность, а еще точнее - убыточность 
деятельности, связанная с бесконечным "ручным" управлением отраслью и мнонополизмом 
оптовиков. Государство-банкрот с одной стороны облагает топливо непосильными акцизами, 
с другой - опасаясь социальных последствий, в "ручном" режиме совершенно волюнтаристски 
фиксирует цены. 

В этот раз управленческий гений российского правительства умудрился зафиксировать 
цену на самой высокой точке мировых цен на нефть, и теперь нефть падает, а бензин в 
России - нет. Доход извлекают крупные производители, мелкие терпят катастрофический 
убыток, - пишет в ЖЖ аналитик Анатолий Несмеян ( Эль Мюрид). 

Происходит классическая ситуация для кризисного рынка - происходит вымывание 
мелких игроков и его монополизация. На место независимых операторов АЗС, естественно, 
придут всё те же монополисты, которые решают свои проблемы и задачи не в рамках 
рыночных подходов, а исходя из своих административных и лоббистских возможностей. 

Говоря иначе, нынешний режим не умеет ни в государственное управление, ни в 
рыночное. Ни в какое. У него всегда получается что-то другое. Если есть выбор между 
нормальным и идиотским управлением, власть не колеблясь, отбрасывает всё, хотя бы 
отдаленно напоминающее норму. 

Это не удивительно, так как стратегии нет, есть чистая тактика - нужно собрать 
некоторый план по доходам, его и собирают любой ценой. Что будет завтра - власть не 
интересует, так далеко она не смотрит. 

В итоге возникает странная ситуация, особенно странная, если сравнить ее, к примеру, с 
США. В Америке есть мощная промышленность, интерес которой заключается в минимально 
возможных ценах на нефть, и не менее мощная нефтяная отрасль, включая сланцевую 
добычу, интерес которой - максимально высокие цены на нефть. 

В итоге снижение цен играет на руку промышленности, обеспечивая ей рывок, 
повышение цен позволяет развиваться нефтянке. Задача правительства США - держать руку 
на пульсе и играть с ценами на нефть в интересах то промышленности, то нефтной отрасли. 
Что позволяет Штатам развиваться в обоих ситуациях. 

Сегодня три страны - Россия, США и Саудовская Аравия - добывают нефти больше, чем 
весь ОПЕК, а потому прежние правила перестают работать. Мировая цена на нефть зависит 
только от политики этих трех стран, ОПЕК перестал быть стабилизирующим фактором. 
Соответственно, Америка, манипулируя политикой России и Саудовской Аравии, имеет 
возможность добиваться той цены, которая ей сейчас выгодна. Трамп заявил, что для 
экономики США сейчас важна низкая цена, умело воспользовался кризисом с убийством 
Хашогги и, торгуя своей позицией по этому убийству, вынудил саудитов нарастить обороты и 
увеличить добычу, даже в ущерб своим интересам. Цена предсказуемо поползла вниз. 

Когда Трампу потребуется поддержать нефтянку - он столь же ненавязчиво придавит 
рынок и добьется повышения цен. Уровень управления американцев позволяет 
констатировать - они управляют даже не объектом (своей экономикой), а средой (то есть, 
условиями, в которых этот объект функционирует). Это высшая лига и, естественно, что при 
таком качестве управления результаты выглядят соответствующе. 

Россия и Саудовская Аравия, не имея своей индустрии, в этом плане несамодостаточны. 
Снижение цен на нефть вызывает проблемы - у нас нет промышленности, которая может 
вздохнуть свободнее на низкой цене. Путин ее давно убил. Поэтому на низких ценах 
правительство вынуждено драть три шкуры на внутреннем рынке, поддерживая высокие 
акцизы или даже повышая их еще сильнее. 

Всё это и приводит к российскому парадоксу - стоимость топлива растет вне зависимости 
от динамики цены на нефть. Усугубляет ситуацию продолжающаяся монополизация и 
картелизация рынка, неизбежная при таком кретинском управлении. 
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Мы быстро вползаем в самый дикий капитализм из всех возможных - с полным 
отсутствием конкуренции, разделом рынка между крупными синдицированными игроками, 
имеющими беспрецедентные возможности манипулирования правительством. 

В итоге за провалы платим мы. Повышение цен на топливо становится объективным 
фактором, который должны учитывать все. Аппетиты крупных монополистов растут, еще 
оставшаяся в живых промышленность стагнирует, управленческая деградация нарастает, и 
проблемы бюджета решаются одним и тем же способом - вновь повышаются сборы и акцизы. 
С каждой новой итерацией часть независимых операторов уходит с рынка, делая его еще 
более картелизированным, а ситуация заходит на новый круг. 

Возникает устойчивая положительная обратная связь, загоняющая экономику в 
дальнейший тупик, и у власти нет не только желания, но и понимания, что с этим делать. 
Отсюда и сужающийся горизонт планирования - нам бы день простоять, да ночь 
продержаться. 

Некомпетентность и невежество власти выглядит именно так. Раньше у нашего 
сельского хозяйства были четыре причины всех проблем - зима, весна, лето и осень. Сегодня 
у всей российской экономики только две беды - высокие цены на нефть и низкие цены на 
нефть. Она обваливается при любой из них. 

«Новые Известия» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 0.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 67 ▲ 0, 06 

EUR 74, 94  ▲ 0, 13 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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